



AMLO deslinda a Peña Nieto, Cienfuegos y García Harfuch

PEDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

Enrique Peña y quien fue su secretario de Defensa, Salvador Cienfuegos, están fuera de las investigaciones por el crimen de los 43 de Ayotzinapa, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien además descartó que el jefe de la policía capitalina, Omar García Harfuch, deba renunciar. PAG. 6

Deslindan a Cienfuegos, Peña y García Harfuch

Expediente. El Presidente deja en manos de los jueces si se llama al general y al ex mandatario; Sheinbaum respalda la labor de su jefe policiaco y lo ratifica

PEDRO DOMÍNGUEZ, CARLOS VEGA
Y ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

En torno a la “verdad histórica” del caso Ayotzinapa van a salir muchos nombres, pero no se deben hacer juicios sumarios, advirtió el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Al deslindar responsabilidades sobre la investigación de los 43 normalistas, repaldó a Omar García Harfuch, secretario de Seguridad capitalino; exculpó a Enrique Peña Nieto y a Salvador Cienfuegos, ex titular de la Sedena, al tiempo que dijo que el ex procurador Jesús Murillo Karam “se inculpó solo y públicamente”.

El sábado pasado, en la audiencia inicial de Murillo Karam, el Ministerio Público federal afirmó que el ex procurador “fraguó” de manera premeditada y dolosa la “verdad histórica” en una reunión celebrada el 7 de octubre de 2014 en Iguala, en la que participaron Ángel Aguirre, que era gobernador de Guerrero; To-

más Zerón, que se desempeñaba al frente de la Agencia de Investigación Criminal (AIC); Gualberto Ramírez, entonces coordinador de la Unidad Antisecuestros de la PGR, y Omar García Harfuch, comisionado de la Policía Federal en aquella entidad.

En la conferencia de prensa en Palacio Nacional, le preguntaron al Presidente:

—¿Es necesario que renuncie García Harfuch?

A lo que respondió:

—No, van a salir muchos nombres, van a salir muchas cosas, pero eso no responsabiliza a nadie.

Subrayó que serán los jueces los que determinen quiénes son los responsables del crimen contra los estudiantes de la Normal Rural Isidro Burgos, pero aclaró que hasta ahora Peña Nieto y Cienfuegos están fuera de las investigaciones.

“Se dice, por ejemplo, Peña. Sí, pero el informe no solicita que se abra investigación o que se solicite orden de aprehensión con-

tra Peña, pero sí contra otros, sí a Murillo Karam, sí a otros personajes y también militares”.

—¿Y Cienfuegos?

—Tampoco.

Aunque admitió que es muy difícil que un presidente no se entere de la situación del país, insistió: “No podemos adelantar ningún juicio. Esto tiene que resolverlo el juez y adelante”.

En cambio, sobre Murillo Karam dijo que se inculpó solo y públicamente de la “verdad histórica”, por lo que esa injusticia no puede quedar impune.

“Existe la prueba, es pública, hubo una conferencia de prensa... ‘nosotros somos responsables’, dice. Y creo que se refiere al otro señor, a Tomás Zerón, que era (titular de la Agencia de Investigación Criminal)... son los dos que asumen la responsabilidad... Toda la información sobre esto correspondió investigarla a una comisión que se creó y se tienen todas las pruebas”, manifestó.

Al remarcar que la investiga-



ción no se cierra porque se mantiene el compromiso con los padres de las víctimas el mandatario insistió: “No tengo nada personal contra el señor Murillo Karam ni contra nadie, pero este es un asunto de otra naturaleza. Tiene que ver con la responsabilidad y con mis convicciones, con mis principios”.

Expuso que hay una gran corresponsabilidad de muchos que pudieran estar implicados en el caso, pero dejó en claro que los que participaron de manera directa son los que están siendo juzgados.

Respecto a los soldados involucrados, mencionó que para la institución castrense es mejor que la información se maneje de manera pública, pues mantener en secreto actos criminales pueden dañar más al Ejército.

Respuesta y espaldarazo

Sobre la versión que lo inculpa en la investigación del caso de los 43, García Harfuch comentó en Twitter: “Rechazo la versión absurda de haber participado en una reunión para ‘fraguar la verdad histó-

rica’. Ojalá que quienes llevan las investigaciones detengan a quien hizo daño a los jóvenes, en lugar de arruinar vidas y reputaciones de los que sí hacemos algo por nuestro país todos los días”.

Al respecto, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno capitalina, respaldó al secretario de Seguridad y aseguró que permanecerá al frente de la dependencia porque es un hombre “íntegro”.

“Desde que se integró al Gobierno de Ciudad de México (Omar García) ha desempeñado un papel excepcional y varias veces ha dado la explicación de que él en ese momento no estaba en Guerrero... él es un hombre íntegro. Nosotros ponemos siempre, por encima de todo, el respeto a los derechos humanos”, expresó. ■